

Schachclub Noris-Tarrasch 1873 e.V.

Protokoll der Vorstandssitzung vom 29.11.2018

Teilnahme

Anwesenheit	Funktion	Name	Kürzel
✓	1. Vorsitzender	Johannes Wulfmeyer	JW
	2. Vorsitzender	Gerd Pranschke	GP
✓	Ehrevorsitzender	Hermann Bischoff	HB
	Ehrevorsitzender	Harald Zippel	HZ
✓	1. Spielleiter	Stefan Süß	SÜ
	2. Spielleiter	Tolga Ulusoy	TU
✓	3. Spielleiter	Dirk Thoma	DT
	1. Jugendleiter	Reiner Heimrath	RH
✓	2. Jugendleiter	Hermann Krauß	HK
	3. Jugendleiter	Carlos Corral	CC
✓	Schatzmeister	Stefan Mättig	MÄ
✓	Schachwart	Christian Renner	CR
✓	Revisorin	Benedicte Schlicht	BS
	Revisor	Jürgen Feilke	JF
✓	Internetbeauftragter	Wolfgang Reiser	WR
	Schriftführer und Pressewart	Stefan Meyer	MY
✓	Seniorenwart	Dr. Horst Dähne	HD
✓	Bibliothekar	Walter Fentze	WF

Beginn der Vorstandssitzung: 19.42 Uhr

Begrüßung

Der 1. Vorsitzende begrüßt die anwesenden Vorstände und den Gast (Ehegattin Walter Fentze).

Die mit der Einladung versandte Tagesordnung wird unverändert angenommen.

TOP 1 – Neuzugänge

Die Aufnahme der seit der letzten Vorstandssitzung neu eingetretenen Mitglieder wird einstimmig beschlossen (s. Anlage 1).

TOP 2 – Aktuelles

- Finanzen: *JW* berichtet über den Erhalt des Freistellungsbescheids für Gemeinnützigkeit:
 - alle drei Jahre
 - Erhalt des Freistellungsbescheids für Gemeinnützigkeit
 - Hinweis: Gesonderter Bescheid wg. neuer Satzung (2016)
- Ausrichtung der bayerischen Damenblitz Einzelmeisterschaft
 - Feststellung der Bereitschaft des Vereins, dieses Turnier mit zu organisieren

- Voraussichtliche Terminierung des Turniers auf Samstag 2. März 2019
- Übernahme der Schiedsrichterfunktion noch nicht geklärt. Als mögliche Kandidaten werden Robert Ackermann oder Dr. Matthias Nuding erwähnt.

Weitere Einzelheiten können nicht ohne dazugehörige Stellungnahme des nicht anwesenden CC beschlossen werden.

Darüber hinaus bemüht sich der Verein darum einen Spielleiter ohne Kontaktaufnahme mit dem Bayerischen Schachbund zu suchen.

- Aktuelle Vereinsmeisterschaft
 Problematik der mangelnden Aufbereitung der Ergebnisse auf der Vereinshomepage (zu langsame Aktualisierung).
 WR schlägt Aktualisierung der SWISS-Software vor, wobei aber die Frage der Anzahl der Lizenzen nicht außer Acht gelassen werden dürfen.
 Weiterhin gibt er zu bedenken, bei der Aufbereitung der VM-Runden arbeitsteilig vorzugehen.
 HB trägt den Wunsch vor, dass die aktuell ausgeloste Runde einen Tag vor dem Spieltermin an das Schwarze Brett gehängt wird.

TOP 3 – Jubiläum „50 Jahre Noris & Tarrasch“

- Verschiebung des Termins
 JW schlägt vor den ursprünglichen Termin 8 Dezember 2018 fallen zu lassen und ihn neu auf den 21 Dezember 2018 anzusetzen. Die Simultanveranstaltung mit Großmeister L.Milov fällt aus.
- Hauptpunkte der Veranstaltung sollen ein gemeinschaftliches Weihnachtsessen und ein sich danach anschließendes Schachquiz sein.
- HB erklärt sich bereit im Verlauf des Abends Wissenswertes über die Umstände der Fusion in einem Vortrag darzulegen.
- Ein weiterer Vortrag von Peter Seeger ist angedacht.
- Preise für das Schachquiz sollen für die ersten 3 Plätze ausgelobt werden, wobei SS ankündigt, dass er das Quiz wegen Terminproblemen eventuell nicht leiten kann.
 Offizieller Beginn der Veranstaltung wird 18.30 Uhr sein.

TOP 4 – Verschiedenes

- Loni
 HK ist der Meinung, dass eine Entscheidung, ob sich der Verein in irgendeiner Form am diesjährigen Loni-Sommerfest beteiligt, noch nicht getroffen werden soll. Dieser Punkt soll in der nächsten Vorstandssitzung eingehender besprochen und entschieden werden.
- Schiedsrichter bei Mannschaftskämpfen
 HK informiert den Vorstand, dass bei Heimkämpfen in den bayerischen Ligen ein Schiedsrichter benannt werden muss, da bei Nichtberücksichtigung ansonsten eine Strafe von 50€ anfällt. Man kann nicht wie früher den Mannschaftsführer als Schiedsrichter in den Spielberichtsbogen eintragen, das reicht nicht mehr.

Wesentlich ist jetzt eine Schiedsrichterausbildung, also inzwischen der „Titel“ Schiedsrichter“. Der Verein sollte also Schiedsrichterausbildungen fördern. In der Übergangszeit sollte -wie von den Spielleitern empfohlen- trotzdem der Mannschaftsführer als Schiedsrichter in den Spielberichtsbogen eingetragen werden.

- Spielorte für Mannschaftskämpfe der ersten drei Mannschaften.

HK gibt bekannt, dass der Spielort für die Mannschaftskämpfe der ersten Mannschaft am 2. und 3. Februar 2019 feststeht: Für einen Mietbetrag von 400€ stellt der SK 1911 Nürnberg seinen Gemeindesaal am Palmplatz zur Verfügung.

Die zweite und dritte Mannschaft werden ihre Heimkämpfe am 16.12.2018 im Bridgeclub an der Campestraße austragen (Kosten : 50€ für den Sonntag).

- Vereinsbibliothek

WF stellt dem Verein die Frage, wie die Übernahme der Bibliothek vorankommt.

JW berichtet , dass die wertvollen Bücher an *WR* zur Verwahrung gegeben wurden, während die anderen Bücher in einem großen Schrank im Vorraum zum eigentlichen Schachraum gelagert werden.

Die Verwaltung und Bestandspflege der Bücher ist jedoch noch nicht gewährleistet. Möglicherweise kommt unser Mitglied Alexander Petraschov für diese Aufgabe in Betracht.

Die Frage der dazugehörigen Verwaltungssoftware (auf LINUX-Basis) wird an *WR* übergeben.

Ende der Vorstandssitzung: 21.11 Uhr

Johannes Wulfmeyer (1. Vorsitzender)

Christian Renner (Protokollführer)